

Como los lugareños somos tan maliciosos, juran y perjuran en este pueblo que nada se pondrá en claro.

Nos complace que se persiga la inmoralidad; pero que se persiga de veras; y aquí, en esto del Colegio de San José tiene el Sr. Ministro de la Gobernación campo sobrado y materia bastante para ejercer su acción redentora.

Se hará, ó vendrá á impedirlo la lengua política que, por lo que veo, consiste, y pásame V. lo vulgar de la frase, en reventar al adversario sin permitirle que se queje, y en ayudar de todos modos al amigo? Ya veremos.

Queda de V. afectísimo amigo,—El Corresponsal.

EN FAVOR DE LOS SENTENCIADOS

No por lo que nos lisongea, sino porque sintetiza de manera tan sobria como brillante los sentimientos de la prensa almeriense, unida hoy en aspiración común con la prensa velezana, reproducimos el siguiente expresivo suelto que publica en su número del 29 del pasado Diciembre, nuestro apreciable colega *La Crónica Meridional*:

En otro lugar publicamos el sentido artículo en que pide á la Reina piedad para los reos de Vélez Rubio, nuestro querido amigo y compañero, el corresponsal de este diario en aquella ciudad, don Fernando Palanques.

Los hermosos párrafos que emplea el ilustrado periodista velezano, respiran una caridad sin límites y en ellos se ve sintetizada la generosa aspiración del pueblo que fué escarmentado del crimen que todos lamentamos.

La caridad está sobre todas las restantes virtudes, por cuanto en sus alas hay algo del aliento de Dios y mucho del alma del Santo Mártir del Gólgota, y nunca mejor empleado que en esta ocasión donde se trata de arrancar de las manos del verdugo á dos infelices que ha largo rato gimen arrependidos en el rincón nefítico de obscuro calabozo.

Creemos que la ilustre señora que regenta el trono, no desoír la voz del pueblo almeriense que, de somnífero acuerdo, le demanda una frase de perdón para aquellos desventurados.

Apreciando en lo que vale el honor que dispensa el estimado colega á los modestos escritos de nuestro director, hemos querido consignar en nuestras columnas las anteriores líneas por los conceptos tan sentidos como concisos y elocuentes que en ellos resaltan y que coronan dignamente la noble campaña que viene sosteniendo el citado periódico.

Permítanos la modestia del digno compañero que demos expansión al grito que germina en lo íntimo de nuestra conciencia desde que hemos leído y saboreado la hermosa serie de artículos que ha publicado con tan piadoso fin, debidos á la discreta pluma de sus ilustrados redactores:

Si se salvaran las vidas de los reos; si no llegara á alzarse el afrentoso patíbulo en este hórrido pueblo, ¡qué parte tan grande, tan eficaz y gloriosa correspondería á *La Crónica Meridional* en ese gran triunfo de la caridad y la misericordia!

Bien haya el popular diario almeriense con sus sentimientos de piedad y con su empeño nobilísimo por recabar de los poderes públicos clemencia para esos desventurados!

Su hermosísima labor crea que le tiene ya conquistados títulos bastantes á la perpetua gratitud del noble vecindario de Vélez Rubio, de los pobres sentenciados y de sus atribuladas familias.

RECEPCIÓN DEL DELEGADO

ENTREVISTA DE D. VICENTE Y D. SIMÓN

—¡Chito! llegó el Deseado
—Y tú que opinas, Simón?
—¡Tomal que los del turrón
Mucho se habrán alegrado.
—Pero es cierto que ha llegado
O te chancéas conmigo?
—Tú créel lo que yo te digo
Aunque el creerlo te impaciente,
Y escúchame buen Vicente
Como se escucha á un amigo.

—Cuando á tu casa venía
Encontré una caravana
Que venía muy ufana
Por la calle de mi tía;
Al ver aquella alegría
Que en la gente rebosaba,
Y que nadie se cuidaba,
De mi humilde personilla,
Heché tras de la cuadrilla
A ver lo que allí pasaba.

—Y por si algún temerón
Quería armarme bolina,
Me situé junto á la esquina
A presenciar la función:
—¡Valgame San Simeón
Y que espectáculo han dado!
Te digo que estoy pasmado
Con las cosas que he visto.
—Y que no se daban pisto
Incensando al Deseado.

—Los rabadanes pasmados
Por que había poca gente,
Mandan que inmediatamente
Se cite por todos lados;
Vienen muchos azorados
Con presteza sin igual,
Y el portero muy formal
En tono meloso y tierno
Dijo: ¡¡¡Aquí está el Padre Eterno
Y la Corte celestial!!!

—Entran todos de rondón
Manifestando gran porte;
El Jefe alza el picaporte
Y ¡¡¡pataplán!!! al salón.
En correcta formación
Hacen mil genuflexiones
Y otras tantas contorsiones,
Mas como ya era preciso
Dice: ¡Me dá Usted permiso
Y haré las presentaciones?

—Lo tiene el Jefe maduro.
—Estos, señor, son Profetas
Que se han dado malas tretas
Para anunciar lo futuro:
Pero esté Usted seguro
Que si otro caso llegara,
Cada cual vaticinara
Cuatrocientas mil lindezas
¡Sea más duras sus cabezas
Que el rulo de una almazara!

—¡Apóstoles de mi amor!
—¡Mártires de mis entrañas!
No poner caras extrañas
Y saludar al Señor.
Que si os portáis con primor
Siendo mansos como reses,
No sufriréis los reveses
Que tanto os han amargado:
¡Bien la palma habeis ganado
En diez años y diez meses!

—¡Oh Virgenes sin ventura!
Llegad pronto que ha venido,
Hechad penas al olvido
Por que esto es vida y dulzura;
Cese pues, vuestra amargura,
Levantad la casta frente,
Que vaia á entrar de repente
A gozar del presupuesto,
Por que á barrer todo esto
Viene aquel Señor de enfrente.

—Mi misión ya está cumplida
Ilustrísimo..... Prelado,
Digo: ¡invicto Deseado!

—¿Ganaremos la partida?
—¡¡¡Excelencia de mi vida!!!
Ya veré con qué lealtad
Y con qué formalidad
Lo hemos de pasear en coche;
Y en fin, ¡pase buena noche
Su Suprema Majestad!—
—Oye, Simón, de alegría
Reventaría esa gente.
—¡Callate, amigo Vicente,
Si esto era una letanía
—Y ese señor, se reía
O la risa se aguantaba?
—Yo no ví lo que pasaba
Porque aquello era un infierno,
Lo que es es que al Padre Eterno
Se le caía la baba.
—¡Jesús que disparatari
Si esto parece comedia.
—Mira, son las doce y media
Y me voy á descansar.
—Mañana hay que madrugar,
—Pero si no habrá función!
—Y si hubiese recepción?
—Pues acude diligente:
Adiós, amigo Vicente.
—Que descanses, buen Simón,
E. P. P.

NO SE ACLARA

Nuestro estimado colega *El Ferro-Carril* de Almería, bajo el epígrafe «Ya se vá aclarando» y juzgando los hechos por la apariencia, se permite indicar que la candidatura del Sr. Laserna está en baja con motivo de la venida del delegado del Sr. Gobernador contra el Ayuntamiento de esta villa.

El delegado vino, en efecto, haciendo extensiva su visita á Vélez-Blanco; pero no estamos conformes con el colega en que esto indique lo que, dando al olvido su habitual discreción, ha supuesto; porque deba tener presente que la candidatura de Laserna es de oposición al Gobierno y sus alzas y bajas han de apreciarse por el estado del electorado electoral en este distrito; y no por los abusos y atropellos que contra ella puedan cometerse.

Laserna será siempre el representante genuino de estos pueblos, y si el Gobierno trata de ahogar las legítimas aspiraciones de sus cauchos y decididos partidarios, estos sabrán hacer pública protesta de su tiranía é injusticia; pero está seguro «El Ferro-Carril» de que la candidatura de nuestro actual diputado á Cortes, está muy en alza en este distrito, á pesar de la adversidad de los tiempos y de la venida del delegado.

En confirmación de lo que dejamos expuesto, tenemos el gusto de transcribir á continuación lo que ha publicado bajo el título de «Impresiones» nuestro muy querido y simpático colega de la capital *El Noticiero*, el cual, dicho sea de paso viene probando hallarse perfectamente informado en todo cuanto se relaciona con nuestro distrito:

«No hemos de hacernos eco de las impresiones pesimistas que circulan entre los ortodoxos, sobre la inspección enviada á Vélez-Rubio y á algunos municipios del distrito.

«Parece que hay mares como montañas y que las aspiraciones de doña Gala tropiezan con dificultades enormes, por el desprestigio en que ha quedado reducido el Sr. Pérez Suárez, en el distrito.

«Se vé claro, que los ortodoxos de Vélez y el distrito tienen interés por torcer el sentido de las cosas, pretendiendo llevar la opinión por camino que sólo pueden aprovechar por el momento á sus particulares intereses.

«Puede decirse que viven de ilusiones y que sus proyectos son de difícil realización mientras la opinión del distrito esté en favor del Sr. Laserna.

«Por eso seguimos creyendo, sin embargo de la inspección y del ya celebre joven Sr. David, que el futuro diputado por Vélez, será D. Agustín quedando postergado quizá para siempre el Sr. Pérez Suárez.»

Está en lo cierto y discurre con admirable lógica el estimado colega.

En cuanto á «El Ferro Carril», de cuya probada discreción y buen sentido político no hemos dudado nunca,—especialmente en cuanto se relaciona con este distrito,—tenemos motivos para esperar que no ha de volver á inspirarse en los pesimismo de los ortodoxos.

Imp. de LA OPINIÓN, á cargo de A. Lázaro Ruiz.